



Protestas no cesan en PJ y ahora estudiantes

SE ABRE diferendo entre ministros por manifestaciones; alumnos de derecho de 9 universidades marchan al CJF. **pág. 12**

Con pancartas y consignas, trabajadores alzan la voz

Protestan dentro de la Corte en favor y en contra del proyecto

MINISTRA Lenia Batres externa su inconformidad por usar la sesión privada para manifestarse; Alberto Pérez Dayán remarca su solidaridad con los inconformes y se suma a su causa

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

Las protestas en contra de la reforma al Poder Judicial no cesan. Por segundo día consecutivo, en el edificio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se realizaron manifestaciones, pero esta vez se abrieron dos frentes, uno a favor y otro en contra de la enmienda, lo que provocó un diferendo entre dos ministros.

Un grupo protestó ante la posibilidad de elegir a los juzgadores por voto popular, mientras que el personal que labora para las ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz hizo lo mismo, pero en apoyo a la iniciativa que está por discutirse en el Congreso.

EL DATO

TRABAJADORES del PJF se mantienen en suspensión de labores desde el 19 de agosto, con el fin de exigir un freno a la reforma avalada en comisiones de la Cámara baja.

Secretarios de estudio y cuenta de los ministros de la Segunda Sala expresaron con pancartas y letreros su rechazo a la reforma, durante una sesión privada.

La protesta inició tras el ingreso a la sala de Lenia Batres. La ministra dijo entonces a los inconformes que la sesión de la sala "no es el espacio para pronunciarnos a favor o en contra de las decisiones de otro poder político", y que la reforma judicial no era parte del orden del día.

Entre el personal que la acompañaba estuvo Netzai Sandoval, exdirector del Instituto Federal de Defensoría Pública y secretario de cuenta de la ministra.

La situación de confrontación entre ambas partes provocó una discusión con el presidente de la sala, Alberto Pérez Dayán, quien expresó su solidaridad con los manifestantes, y dijo que se sumaba a su causa.

Antes de este episodio había tenido lugar un desencuentro entre los grupos a favor y en contra, lo que creó un alboroto afuera del salón, del cual el ministro Pérez Dayán tuvo que salir para pedir respeto hacia las dos expresiones.

En ese momento, Lenia Batres le dijo: "Si quiere, abrimos (a la discusión) el tema de la reforma", pero no hubo respuesta de su interlocutor.

Tras la entrada de ambos bloques a la sala, donde permanecieron unos minutos, todos salieron del lugar y continuó la sesión privada de manera normal.

Afuera de la sala, en la zona de murales de la Corte, otro grupo también sacó pancartas en las que hacían patente su apoyo a la reforma, con consignas como: "a sus sentencias les hace falta pueblo" y "abajo los privilegios, Poder Judicial por voto popular".

Los trabajadores, que dependen laboralmente de las ministras Lenia Batres,

Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, fueron parte de esta expresión de respaldo a la reforma judicial impulsada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En los pasillos del edificio del máximo tribunal se mostraba también el descontento del bloque que no aprueba la reforma y, aunque sus integrantes no interfirieron en la manifestación de sus compañeros que no comparten su visión, se veían disgustados.

Al concluir el ciclo de protestas dentro del alto tribunal, y a pesar de que personal a cargo de Lenia Batres se había manifestado, la ministra presentó a la presidenta Norma Piña un escrito en el que requirió que, ante la realización de mítines dentro de la Corte, se garantice su libre tránsito en el recinto judicial, de acuerdo con fuentes judiciales.

"También es indispensable que se garantice mi acceso y tránsito libre para participar en el Pleno y las Salas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pues de otra forma se impide el ejercicio de la función constitucional que se me ha encomendado", indicó.

De manera paralela, otro grupo de trabajadores del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) realizó ayer una protesta pacífica en el interior y exterior del edificio del órgano de administración del Poder Judicial de la Federación. Este grupo mostró su apoyo a la ministra presidenta



Norma Piña, de quien, señaló, es "víctima del sistema".

Durante la protesta, los trabajadores judiciales mostraron a los consejeros de la Judicatura su inconformidad mediante pancartas; se asentaron en los pasillos del edificio sede, ubicado en Insurgentes Sur en la Ciudad de México, y también al exte-

rior del inmueble, sin afectar la circulación vehicular, por lo que impidieron el ingreso al edificio, una vez iniciada la protesta.

Durante su expresión, esperaron el paso de la ministra presidenta de la Suprema Corte y de la Judicatura, Norma Lucía Piña Hernández, quien estuvo en el lugar, y le manifestaron su apoyo gritando al unísono: "¡no está sola!".

RESPALDAN EL PROYECTO

Otro frente de la Corte se distribuyó en el edificio con pancartas en favor de la propuesta presidencial.



Secretarios de la SCJN manifestaron su apoyo a la reforma judicial, ayer.



Trabajadores del máximo tribunal protestaron en pasillos de la sede, ayer.

Estudiantes reprueban elección de jueces

Por Claudia Arellano
claudia.arellano@razon.com.mx

ESTUDIANTES DE LA FACULTAD de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en colaboración con otras facultades de Derecho del país marcharon sobre la avenida Insurgentes desde Ciudad Universitaria, para exigir que no se apruebe la reforma al Poder Judicial, la cual propone que jueces, ministros y magistrados sean elegidos por voto popular.

Durante el trayecto a medio día de ayer, los estudiantes gritaron consignas, entre las que destacaron "Se ve, se siente, la UNAM está presente"; "Si México se informa, no pasa la reforma"; y "La justicia no se vota".

Las otras universidades participantes fueron la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Universidad Panamericana (UP), Universidad La Salle México, el Cen-



ESTUDIANTES de Derecho de diversos planteles de nivel superior se manifestaron sobre la avenida Insurgentes desde Ciudad Universitaria, ayer.

tro de Investigación y Docencia Económicas, ITESO Universidad Jesuita de Guadalajara, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, y la Universidad Autónoma del Estado de México.

Las decenas de estudiantes de la UNAM vistieron de blanco durante la marcha y con paliacates rojos en el puño



derecho, para expresar apoyo a los trabajadores del Poder Judicial. Hasta el momento la SSC no ha dado dato de cuantos participantes tuvo esta manifestación al sur de la ciudad de México; sin embargo, reconocen que fue una de las que mejor convocatoria logró, desde que inicio el paro del Poder Judicial.